

ENTREVISTA

Quitan presión a finanzas en la capital potosina

El objetivo es dar más eficiencia y claridad en la utilización de los recursos: Xavier Nava

MARTHA ZARAGOZA
bajio@elfinanciero.com.mx

SANLUIS POTOSÍ, SLP.— Ordenar y sanear las finanzas municipales permitirá al gobierno de la capital potosina no sólo obtener más recursos para el desarrollo de infraestructura, movilidad urbana, programas sociales y seguridad, sino también lograr que el municipio sea más atractivo para la inversión, dijo en entrevista con EL FINANCIERO Bajío el alcalde Xavier Nava Palacios.

Por lo pronto, con la reestructuración de la deuda, el Ayuntamiento logró un ahorro general de 66 millones de pesos en un plazo de 10 años, de los cuales 23 millones se podrán disponer en lo que resta de la actual administración.

Esto, expuso el presidente municipal, quitará presión a las finanzas de la ciudad y mejorará las perspectivas de las calificadoras para la capital del estado.

Detalló que desde hace 5 años se tenían contratados dos créditos con Bansi, uno de 200 millones 193 mil pesos y otro más, de 200 millones de pesos, con un plazo de 15 años, en los que no se podían hacer modificaciones en los primeros cinco años, por lo que esperaron a que el periodo se cumpliera y en abril empezaron a buscar opciones para obtener más beneficios para el ayuntamiento de San Luis Potosí, en cuanto a tasa de interés.

“Buscamos la incorporación de nuevos sistemas que permitan mejorar la recaudación”

XAVIER NAVA PALACIOS
Alcalde de San Luis Potosí

“La modificación no se hizo en cuanto al monto del crédito, sino que se logró una mejor tasa de interés, nos fuimos de TIE +3 a una tasa de TIE +71, lo cual refleja un mayor margen para negociar con la banca. Con la renegociación de la deuda con Banorte, logramos una disminución de 66 millones de pesos en lo que resta del crédito, en el resto del periodo de nuestra administración, son 23 millones de pesos, trascendental porque estamos logrando no sólo una mejor posición y más recurso disponible, sino que también logramos que las calificadoras nos evalúen mejor”, señaló el edil.

Y es que empresas como Fitch Ratings, que es una de las que trabaja con el Ayuntamiento de San Luis Potosí, destacaron el manejo crediticio y mejoraron la calificación, la cual pasó de estable a positiva, lo que muestra un avance gracias al trabajo que se está realizando en las finanzas municipales.

“Los inversionistas tienen la vista puesta en los municipios que tienen una mayor calificación crediticia, un manejo adecuado de las finanzas, es un trabajo que se está

FOCOS

La deuda. Para reestructurar la deuda pública, el Ayuntamiento contrató la semana pasada un crédito con Banorte por 400 millones de pesos

La calificación. A finales de julio, HR Ratings elevó la calificación crediticia del Municipio de San Luis Potosí de BBB- a BBB, y la perspectiva de estable a positiva.

“Impulsamos la creación de un fondo para que los municipios obtengan más recursos”

haciendo en Tesorería para obtener esta calificación. Para lograrlo, tuvimos que hacer frente al pasivo, al pago de proveedores, de impuestos y de terceros que se habían dejado de lado y que comprometieron las finanzas municipales”, dijo Nava Palacios.

NUEVAS PRÁCTICAS

De acuerdo con el edil, el trabajo que se está realizando permite poner orden y sanear las finanzas públicas, ya que se están haciendo procedimientos que no se tenían, como el ya no utilizar efectivo.

“Cuando llegamos al menos el 50 por ciento de la nómina se pagaba en efectivo, ahora no, estamos incorporando nuevas prácticas para que haya orden y el manejo financiero sea transparente, cumpliendo con la Ley de Contabilidad Gubernamental y otros ordenamientos legales que no se practicaban, ya que se tenía un manejo irresponsable de las finanzas públicas”.

Al ser cuestionado sobre las metas que se tienen en materia financiera, Xavier Nava dijo que uno de los objetivos es fortalecer la recaudación propia, para lo cual se tiene un



XAVIER NAVA PALACIOS. Alcalde de San Luis Potosí.

proyecto con el que se va a modernizar la cartografía del municipio, un trabajo que se verá reflejado en un cobro más eficiente del predial, pero también permitirá la implementación de otros sistemas, que permitan generar más ingresos.

El alcalde también se refirió al tema de los cobros de las licencias de funcionamiento. Explicó que ha habido un acercamiento con empresarios, para hacer los cobros más justos y eficientes mediante el uso de un tabulador, creado con la participación de ambas partes.

“Nos estamos metiendo fuerte en tema de la buena administración de los recursos y en poder desarrollar acciones a través de las cuales podamos hacer más eficientes las finanzas públicas del municipio, para eso recurrimos a asesorías y buenas prácticas, para lograr el objetivo de mejorar en rubros como la recaudación”.

Xavier Nava expuso que hay poco de dónde los municipios puedan hacerse de recursos propios, ya que la mayoría son participaciones y aportaciones de distintos ramos de la Federación, por lo que se está buscando cómo obtenerlos e incluso, en conjunto con varios municipios, se está buscando la posibilidad de impulsar un Fondo Municipalista, en el cual los municipios obtengan muchos más recursos de los que tienen acceso actualmente.

“Nosotros seguimos impulsando para recuperar la capacidad para conseguir recursos y vamos a seguir buscándolo a través de otros progra-

mas como el Fondo Metropolitano y de otras áreas, buscamos en una iniciativa de varios municipios, que tengamos la posibilidad de impulsar un Fondo Municipalista, donde los municipios obtengan muchos más recursos de lo que hay ahora, ya que actualmente el gobierno federal tiene el 80 por ciento de los recursos, el 20 por ciento restante los tienen los gobiernos estatales y de este 20, el 20 por ciento es de los municipios, lo que representa que sólo el 4 por ciento es realmente para los municipios de todo el fondo federal de participaciones y es poco”.

En cuanto al proyecto de presupuesto del próximo año dijo que debe tener un balance en las finanzas públicas, ir con esquema de trabajo prioritario en materia de infraestructura y movilidad urbana, en donde en conjunto con el gobierno del estado se invertirán 600 millones de

pesos de manera conjunta; además de seguir avanzando en programas sociales, el tema hidráulico y la seguridad, que son las principales demandas de los habitantes.

El alcalde de la capital puntualizó que se buscará mejorar en temas como el cobro del predial. “En el mes de julio ya habíamos recaudado lo mismo que se recaudó durante todo el 2018, haciendo comparativa con administración pasada”.

Y estableció: “La incorporación de nuevos sistemas que nos permita mejorar la recaudación, así como tener un gasto más responsable, nos permitirá tener las finanzas sanas que necesitamos”.